

Newsletter August 2023

Liebe Elternbeiräte der Städtischen Einrichtungen in München,

wir, die gemeinsamen Elternbeiräte der Krippen und Kindergärten (GEbKri, GKB und GEBHT), wollen euch in Zukunft noch mehr an unserer Arbeit teilhaben lassen, darum führen wir nun in regelmäßigen Abständen diesen Newsletter ein und versorgen euch mit Informationen aus erster Hand!

Übrigens: Wir suchen im neuen Einrichtungsjahr dringend Verstärkung! Wenn ihr also wieder zu Elternbeiräten in eurer Einrichtung gewählt werdet, gebt euch einen Ruck und meldet euch bei uns! Wir freuen uns, euch bei den Wahlabenden am 13. und 14. November begrüßen zu dürfen! Hier habt ihr die Chance, wirklich etwas zum Wohle unserer Kinder zu verändern! Informationen dazu folgen im September.

Folgt uns auch auf Instagram und bleibt auf dem Laufenden! @geb_kita_muenchen



Bitte leitet den Newsletter auch an eure Elternschaft weiter!

Schließzeiten

Die Sommerferien stehen vor der Tür und damit bei den meisten auch die Schließzeiten. Alle Einrichtungen im Stadtgebiet haben die gleiche Anzahl an Schließtagen, nämlich 22 Tage plus drei Klausurtag pro Kalenderjahr. Zusätzlich können dieses Jahr noch ein Tag für Konzeptionsüberarbeitung und Teamfortbildung – Schutzkonzept nach Anhörung des EB genommen werden. Diese Tage sind in §10 der Kindertageseinrichtungssatzung 578 festgehalten. Damit hat München sogar weniger Schließtage als in Bayern zulässig, was wir sehr begrüßen! Auch eine Vorgabe ist, dass in den Ferien mind. zwei Wochen am Stück geschlossen werden muss. Es ist aber nicht vorgegeben, welche Ferien das sein müssen (es könnte also auch Weihnachten/Ostern/Pfingsten zwei Wochen geschlossen werden).

Habt ihr Probleme mit den Schließzeiten? Sprecht eure Einrichtungsleitung darauf an! Gerne könnt ihr euch auch bei uns melden, wenn ihr Unterstützung benötigt.

Notbetreuung in Kindergärten während der zweiwöchigen Schließzeiten

Die Einrichtungen im Stadtgebiet stimmen sich bei den Schließzeiten untereinander ab, damit es nicht zu große Überschneidungen der Schließwochen im Stadtgebiet gibt. Denn die Münchener Kindergärten müssen eine Notbetreuung während der zweiwöchigen Schließung gewährleisten. Um dies in Anspruch zu nehmen, muss man einen schriftlichen Antrag stellen. Näheres erfahrt ihr bei eurer Einrichtungsleitung.

Bitte beachtet: Die Notbetreuung ist tatsächlich eine NOTbetreuung und für den NOTFALL gedacht, denn eure Kinder sind in dem anderen Kindergarten schließlich nicht eingewöhnt. Allerdings wissen wir alle, dass es eben manchmal zu Notfällen kommen kann.

Testlauf für die Einführung von Schwimmkursen in der Vorschule

Im neuen Einrichtungsjahr startet ein Testlauf in einigen Einrichtungen betreffend Schwimmkurs mit Vorschulkindern. Eure Einrichtung gehört dazu und ihr wollt uns Feedback geben? Gerne! Wir engagieren uns dafür, dass Schwimmkurse in der Vorschule fest installiert werden!

Mobbing unter Kindern

Wir haben für euch an einem Kurzvortrag betreffend Mobbing in Kindertageseinrichtungen im Stadtgebiet München teilgenommen und leider kommt es auch schon im Kindergartenalter immer wieder zu Vorfällen. Es gibt verschiedene Maßnahmen, die die Einrichtungen in so einem Fall ergreifen können! Wendet euch an eure Einrichtungsleitung, sollte euch ein Fall bekannt sein, bei dem ihr als Eltern oder Elternbeirat Hilfe benötigt. Ihr denkt eure

Einrichtungsleitung reagiert zu wenig oder nicht richtig? Wendet euch an uns! Wir helfen euch, die nächste Instanz zu kontaktieren!

Ihr habt schon ein Schulkind? Klassenleitung, Schulpsychologe und Beratungslehrer sind hier die richtigen Ansprechpartner!

Ausweitung der Frisch-Mischküche 2024 im Kindergarten

Im neuen Einrichtungsjahr 2024 beginnt im Münchener Süden ein Testlauf, bei dem 140 Einrichtungen vom Cook-and-Freeze-Verfahren auf Frischmischküche umgestellt werden! Das heißt: Alle Speisen werden vor Ort frisch zubereitet, Einzelbestandteile können TK sein (z.B. Gemüse), das Essen wird vollwertig und wenig verarbeitet! Das ist super und wir freuen uns auf die Umstellung!

Euer Speiseplan in der Einrichtung passt nicht, weil zu viel/zu wenig Fisch/Fleisch wöchentlich angeboten wird? Sprecht eure Einrichtungsleitung darauf an! Gerne helfen wir euch weiter, solltet ihr unzufrieden sein!

Übrigens: Wird in eurer Einrichtung derzeit kein oder weniger Fisch angeboten (betrifft nicht Krippe 0-3 Jahre und Häuser für Kinder)? Die derzeit laufende Ausschreibung für die Beschaffung von Mahlzeiten, beinhaltet leider keine Fischkost. Eure Einrichtung kann Fisch jedoch trotzdem hinzubestellen! Sprecht eure Einrichtungsleitung darauf an! Wir haben uns dafür eingesetzt, dass bei der nächsten Ausschreibung Fisch wieder aufgenommen wird! Ein toller Erfolg!

Zahlen, Daten, Fakten - Platzausbau

Der Platzausbau von Betreuungsplätzen geht im Stadtgebiet stetig voran, jedoch sind leider weiterhin rund 10% der Stellen auf Grund von Personalmangel nicht besetzt. Trotzdem sind das positive Nachrichten, denn die Stadt tut einiges dafür, mehr Plätze zur Verfügung zu stellen! Aktuell wird fleißig in Marketing und bezahlte Werbung investiert. Aber auch interne Nachqualifizierungsangebote, Recruiting im Ausland, die Anerkennung ausländischer Abschlüsse und eine neue Ausbildungskampagne stehen auf dem Programm! Wir stellen für euch diesbezüglich immer wieder Nachfragen und helfen so gut es geht mit, dem Personalmangel entgegen zu wirken!

Petition: Stoppt den Kollaps des Kita-Systems #rettetdiekitas

Trotzdem ist der Fachkräftemangel leider dennoch präsent. Viele Familien bangen um Kitaplätze und meist scheitert es nicht an den Einrichtungen, sondern an den Gruppen, die aufgrund von fehlendem Personal nicht geöffnet werden können.

Der vor zwei Jahren gegründete Verband Kita-Fachkräfte Bayern e.V. besteht aus Personen, die täglich in den Einrichtungen vor den immer größer werdenden Herausforderungen im Kita-Alltag stehen und kämpfen derzeit mit einer Petition um mehr Investitionen in die Kita-Qualität. Ihnen geht es nicht um mehr Gehalt, sondern um allgemein bessere Arbeitsbedingungen und mehr Qualität in den Kitas. Wenn ihr unterstützen wollt, dann unterschreibt doch bitte [hier](#). Für mehr Informationen zum Verband Kita-Fachkräfte Bayern, klickt euch durch [die Homepage](#).

Kita APP

Immer wieder Anrufe bei eurer Einrichtung, nur weil das Kind krank ist? Wir haben gute Nachrichten für euch: Die Kita APP soll kommen! Seit einigen Jahren kämpfen wir für euch darum, dass endlich eine App eingeführt wird, die die Kommunikation zwischen Eltern und Einrichtung erleichtern soll. Und es tut sich endlich was: Zum Ende des Jahres soll in ein paar Einrichtungen pilotiert werden, nach erfolgreicher Pilotierung sollen nach und nach die Kitas mit den App-Zugängen ausgestattet werden. Die App soll eine unkomplizierte Kommunikation ermöglichen. Ob es um eine Krankmeldung geht, die Einladung zum Sommerfest oder ein Memo für frische Wechselwäsche – digitale Kurznachrichten fördern den schnellen Austausch.

Polylino Online Bibliothek

Wusstet ihr, dass für alle Eltern und Kinder einer städtischen Einrichtung eine Online Bibliothek mit vielen Büchern zu Verfügung steht? Sprecht eure Einrichtungsleitung an bzw. schaut hier mal vorbei: <https://app.polylino.de/> und lasst euch einen Zugangscode geben.

Impressum:

GEBkri



info@gebkri.musin.de

GKB



info@gkb.musin.de

GEBHT



info@gebht.musin.de

Website: www.geb-kita.musin.de

Instagram: [@geb_kita_muenchen](https://www.instagram.com/geb_kita_muenchen)

Elternbüro: Ledererstr. 17 in der Altstadt